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01 de agosto 

Prensa nacional 

Juan Antonio Coloma y despenalización del aborto: “El gobierno quiere ser escolta, yo 
prefiero ayudar” (La Tercera)http://www.latercera.com/noticia/juan-antonio-coloma-
despenalizacion-del-aborto-gobierno-quiere-escolta-prefiero-ayudar/ 

En la oposición defienden que el acompañamiento a la mujer no debe ser neutral, sino 
“con contenido”. ¿De qué forma? El senador UDI Juan Antonio Coloma habla de un 
intento de “devolver a la madre la libertad de decisión, para hacerle ver que hay vida”. 

Piñera elabora una minuta para alinear a la oposición frente a proyectos de Michelle 
Bachelet (publimetro)https://www.publimetro.cl/cl/noticias/2017/07/31/pinera-
elabora-una-minuta-alinear-la-oposicion-frente-proyectos-michelle-bachelet.html 

Alinearse. Ese es el concepto clave que busca trabajar Sebastián Piñera en la oposición y 

por lo mismo, elaboró una minuta para que su sector actúe en bloque frente a los proyectos 

legislativos que enviará La Moneda al Congreso, durante estos últimos meses que le quedan 

a Michelle Bachelet como presidenta 

Ministro de Hacienda critica estimaciones económicas del gobierno de Sebastián Piñera 
(biobioChile)http://www.biobiochile.cl/noticias/economia/actualidad-
economica/2017/08/01/ministro-de-hacienda-critica-estimaciones-economicas-del-
gobierno-de-sebastian-pinera.shtml 

El ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, reiteró sus críticas a las estimaciones realizadas 
durante la gestión de Felipe Larraín, en el gobierno de Sebastián Piñera, en el primer 
presupuesto que recibió la segunda administración de Michelle Bachelet. 
Según detalló Valdés, ante la comisión especial Mixta de Presupuestos, la administración 
pasada estimó holguras entre 500 mil millones y casi un billón de pesos para 2015, 
dependiendo de la trayectoria de convergencia al balance estructural, sobre la base de un 
precio de 3,2 dólares la libra de cobre a largo plazo y un PIB Potencial que crecería cerca 
de un 5% por año. 
El integrante de la comisión especial Mixta de Presupuestos y senador de la UDI, Juan 
Antonio Coloma, calificó comoinjustas las críticas de Valdés. 

Prensa regional 

Sename denunció caso de violación en el centro cerrado de menores de Talca (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/sename-denuncio-caso-de-
violacion-en-el-centro-cerrado-de-menores-de-talca 

“Desde el primer minuto de conocidos los hechos, la Fiscalía de Talca ha dispuesto que peritos de 
la Brigada Investigadora de Delitos Sexuales de la PDI investiguen con detalle la denuncia 
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presentada. Para ello se han realizado ya diversos peritajes sexuales y toma de declaraciones a las 
personas involucradas”. 

En estos términos, la fiscal de Talca, Carmen Gloria Manríquez, con especialidad para indagar 
delitos sexuales, confirmó ayer una denuncia por un grave delito de violación que afectó a un 
menor de edad, quien se encuentra internado en un centro cerrado dependiente del Servicio 
Nacional de Menores (Sename) en Talca. 

Se trata del Centro de Internación Provisoria (CIP-CRC) ubicado en la Avenida San Miguel, en el 
cruce Las Rastras. Dicho lugar, de cobertura regional y que cuenta con guardia externa de 
Gendarmería, está destinado para adolescentes en calidad de imputados por delitos violentos o 
que cumplen condenas de presidio efectivo. 

Alza en el desempleo experimenta el Maule respecto al mismo periodo del 2016 (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/alza-en-el-desempleo-
experimenta-el-maule-respecto-al-mismo-periodo-del-2016 

El director regional del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Ricardo Baeza, encabezó en la 
jornada de ayer la entrega de los resultados del desempleo en el Maule, con datos que 
corresponden al trimestre móvil abril-junio de 2017. 

Según dicho reporte, la región alcanzó 5,7% en el mencionado periodo, lo que se tradujo en un 
aumento de 0,6 puntos porcentuales respecto del mismo trimestre del año pasado y una variación 
nula respecto al trimestre móvil inmediatamente anterior. 

De acuerdo al informe del INE, anualmente, el aumento de la Tasa de Desocupación se debió a una 
expansión en la presión en el mercado laboral, la que se vio plasmada en un incremento de 2,2% 
de la Fuerza de Trabajo (Ocupados + Desocupados). 

Nuevo pdte. Colegio Médico regional: “La ley de aborto me violenta como médico” (el 
centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/nuevo-pdte-colegio-medico-
regional-la-ley-de-aborto-me-violenta-como-medico 

Asumió una nueva directiva del Consejo Regional del Colegio Médico, siendo su 
presidente el ginecólogo Juan Enrique Leiva, que ingresó al gremio en el año 1997, donde 
fue presidente del Capítulo de Talca, luego como presidente regional y así sucesivamente. 

Hoy , su principal objetivo  es reposicionar al Colegio Médico ante la opinión pública, 
retomar el rol de interlocutor válido. Y es en este sentido que entregó su visión sobre la 
despenalización del aborto en tres causales específicas. 

Para el especialista, “la despenalización del aborto debe ser una discusión seria y 
científica. Las tres causales que impone el Gobierno, desde mi punto de vista son más 
ideológicas que necesarias… a nosotros como especialistas, nadie nos preguntó qué 
opinábamos, nosotros somos los que tenemos que hacer la pega. La ley de aborto a mí me 
violenta como médico”. 
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Parlamentarios locales de la DC ven el futuro bajo distintas ópticas (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/parlamentarios-locales-de-la-dc-
ven-el-futuro-bajo-distintas-opticas 

La pausa reflexiva que la senadora y presidenta de la DC Carolina Goic anunció que tomaría, tras la 
junta nacional del fin de semana mantiene en vilo a la política nacional, ya que no se sabe si su 
candidatura presidencial se mantendrá. Todo detonado por el apoyo de esta instancia partidista al 
diputado Ricardo Rincón, quien el año 2003 enfrentó una denuncia de violencia intrafamiliar. 

A menos de cuatro meses de las elecciones presidenciales, todos coinciden en que el panorama se 
ve difícil para la DC y los escenarios posibles van desde acciones para reimpulsar la apuesta de 
Goic, hasta los nuevos reordenamientos que excluyen su figura en el mapa presidencial. 

¿En qué consiste la Ley del Saco y cómo la toman los trabajadores? (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/en-que-consiste-la-ley-del-saco-
y-como-la-toman-los-trabajadores 

El próximo domingo 17 de septiembre entra en vigencia la Ley 20.949, que pone un gran alivio 
para los trabajadores, puesto que rebaja de 50 a 25 kilos la carga que pueden llevar los 
empleados. Según señala la normativa, conocida como “Ley del Saco”, si la manipulación manual 
es inevitable y las ayudas mecánicas no pueden usarse, no se permitirá que se opere con cargas 
superiores a 25 kilogramos. 

La nueva normativa agrega también que los menores de 18 años y las mujeres no podrán llevar, 
transportar, cargar, arrastrar ni empujar manualmente, y sin ayuda mecánica, cargas superiores a 
20 kilogramos. 

Desafíos de los vinos de Cauquenes para enfrentar el mercado (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/desafios-de-los-vinos-de-
cauquenes-para-enfrentar-el-mercado 

Luego de más cuatro meses de trabajo coordinado a través de una iniciativa inserta en el 
“Programa de desarrollo vitivinícola Cauquenes”, el cual es apoyado por Fondo de Innovación para 
la competitividad (FIC) del Gobierno Regional del Maule, y ejecutado por INIA Cauquenes, un 
grupo de productores de la zona de Cauquenes de la Región del Maule se presentó en Las Condes 
en el evento de la Noche del Vino de Cauquenes. 

El evento fue organizado por la aceleradora de negocios AgroWine Lab, y contó con la presencia 
del subdirector nacional de I+D de INIA, Iván Matus, Héctor Alfaro, subdirector nacional de 
Administración y Finanzas de INIA. 

Sernac logra que Inmobiliaria Galilea compense a consumidores de la región (la 
prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/sernac-logra-que-inmobiliaria-galilea-
compense-a-consumidores-de-la-region/ 
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Tras un acuerdo conciliatorio, la dirección regional del Sernac del Maule, consiguió que 
Galilea S.A., compense a todos los consumidores que se vieron afectados por el retraso en 
la entrega de sus viviendas en diversos proyectos de la inmobiliaria en la Región del 
Maule. 

Este acuerdo judicial, se informó, se da en el marco de una demanda colectiva presentada 
por el Servicio contra la inmobiliaria en diciembre de 2014, y además de establecer 
compensaciones para los consumidores afectados, implica la modificación y/o eliminación 
de una serie de cláusulas abusivas que la empresa mantenía en sus contratos de adhesión. 

Municipio curicano lidera estrictas fiscalizaciones a locales nocturnos  (la 
prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/municipio-curicano-lidera-estrictas-fiscalizaciones-
a-locales-nocturnos/ 

El alcalde Javier Muñoz, la directora regional de Senda, Patricia Gajardo y el concejal 
Sebastián Maturana, encabezaron la mesa de trabajo con los organismos que llevaron a 
cabo una fiscalización en locales nocturnos, en el marco del programa “Prevención del 
consumo excesivo de alcohol” que impulsa Senda en la comuna. 

Bajo este programa, organismos como PDI, Carabineros, Se-guridad Pública, Servicio de 
Salud del Maule, entre otros, realizaron una fiscalización a locales nocturnos en los que se 
comercializa alcohol. 

Seremi de deportes renuncia para postularse como diputada 
(cronicacurico.com) http://www.vivimoslanoticia.cl/politica/seremi-renuncia-para-
postularse-como-diputada/ 

El partido Radical Social Democrata anució que la secretaria regional ministerial (SEREMI) 
de Deportes, María Francisca Bascuñán decidió renunciar a su cargo de Gobierno, para 
postularse como candidata a diputada por el distrito 18, es decir, en representación de la 
provincias de Linares y Cauquenes. 

La personero dimite del cargo y se despide del gabinete regional maulino, este martes 1 
de agosto, instancia en la cual se reunirá con el intendente Pablo Meza, para despedirse y 
anunciar sus planes politícos futuros. 

Senador Andrés Allamand visitó la región apoyando a candidatos RN 
(vivimoslanoticia.cl) http://www.vivimoslanoticia.cl/curico/senador-andres-allamand-
visito-la-region-apoyando-a-candidatos-de-rn/ 

Un intenso recorrido por el Maule realizó este sábado el Senador (RN) Andrés Allamand, 
quien protagonizó encuentros con candidatos de su coalición que se postulan al Senado, 
Cámara de Diputados y Consejo Regional, además de dirigentes y simpatizantes con 
quienes se reunió por más de una hora en el Hotel Raíces de Curicó. Posteriormente, dio 
espacio a diversas entrevistas con la prensa local y un encuentro con carabineros en retiro 
del Maule para escuchar sus inquietudes y propuestas. 
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TARUD APOYA A COMUNIDAD DE CAUQUENES PARA LA CREACIÓN DE UN MUSEO 
FERROVIARIO EN “BARRIO ESTACIÓN” (la7.cl) http://la7.cl/2017/07/31/tarud-apoya-a-
comunidad-de-cauquenes-para-la-creacion-de-un-museo-ferroviario-en-barrio-estacion/ 

El diputado Jorge Tarud se reunió con el Presidente de EFE, Germán Correa, acompañado 
de dirigentes vecinales con el propósito de conseguir material rodante para el proyecto de 
un museo ferroviario en el llamado “Barrio estación” en Cauquenes. 

Al respecto, el diputado Tarud sostuvo, “los estoy apoyando firmemente en este excelente 
proyecto, porque no sólo significa recordar la historia, sino que también es una atracción 
turística, por lo tanto, puede aportar muchísimo a la llegada de turistas a Cauquenes, eso 
es muy importante, porque contribuye al desarrollo. Los dirigentes cuentan con nuestro 
total respaldo y vamos a esperar ojala una respuesta positiva de parte de EFE, para luego 
hacer toda las tratativas tanto con el gobierno regional como con el municipio, pero es 
una excelente idea que estoy apoyando firmemente”. 

Con gran asistencia se realizó Consejo Regional de la UDI en Molina 
(la7.cl) http://la7.cl/2017/07/31/con-gran-asistencia-se-realizo-consejo-regional-de-la-
udi-en-molina/ 

Gran cantidad de militantes llegaron hasta la comuna de Molina para participar del 
Consejo Regional de la Unión Demócrata Independiente. Al respecto el senador de la 
región del Maule, Juan Antonio Coloma, manifestó que “ el Consejo refleja el espíritu, las 
ganas que tenemos de liderar la campaña para la próxima elección presidencial. Tenemos 
un gran candidato como es Sebastián Piñera, hemos conformado un equipo de candidatos 
muy potentes, tanto como para la elección parlamentaria como para consejeros 
regionales”. 

Desempleo abril-junio 2017: región del Maule en 5,7% y Provincia de Linares alcanza 
9,5% (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/desempleo-abril-junio-2017-
region-del-maule-en-57-y-provincia-de-linares-alcanza-95 

La Tasa de Desempleo en el Maule, del trimestre abril-junio de 2017, alcanzó 5,7%, esto es 
1,3 % menor a la tasa nacional que fue de 7,0% para el período. 
En la comuna de Linares, la desocupación llegó a 7,8 %, bastante más bajo que el 9,3% de 
hace un año. E inferior también al 8,4% del trimestre anterior marzo- mayo 2017. 
A nivel provincial Cauquenes y Talca se ubicaron por debajo de la tasa regional, con un 
nivel de desocupación de 3,8% en cada uno de los casos. En sentido contrario, Linares y 
Curicó registraron una tasa de desempleo por sobre la media regional, alcanzando 9,5% y 
5,8% para el período de referencia. El 9,5% es muy superior al 7,7% de hace un año y al 
7,9 del trimestre anterior marzo-mayo 2017. 

Actual Delegado Provincial Linares del Serviu sería candidato a diputado en el Maule Sur 
(el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/actual-delegado-provincial-linares-
del-serviu-seria-candidato-a-diputado-en-el-maule-sur 
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El actual Delegado Provincial SERVIU en la Provincia de Linares, Rafael Viguera, es la carta 
que confirmaría el PPD, para postular a diputado por el Maule Sur. 
Sobre el tema, el actual parlamentario Jorge Tarud, señaló que “efectivamente, Rafael 
Viguera es la principal carta para formar dupla con Guillermo Ceroni y postular a 
diputados por el Maule Sur, provincias de Cauquenes y Linares”. 
En torno de esta materia, la nominación debe ser ratificada en los próximos días, lo que 
significa que de confirmarse, deberá renunciar a la brevedad posible al cargo. 

02 de agosto 

Prensa regional 

Juzgado revocó internación de menor que fue violado en centro del Sename (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/juzgado-revoco-internacion-de-
menor-que-fue-violado-en-centro-del-sename 

A contrapelo de la fiscalía, el juez de menores, Roberto García Gil, del Juzgado de Garantía de 
Talca, decidió ayer revocar la medida cautelar de internación provisoria que afectaba desde el 12 
de diciembre del año pasado a un adolescente de 14 años, luego que fuera imputado por el grave 
delito de violación infantil. 

Ello a solicitud de la Defensoría Penal Pública, institución que pidió revisar la situación judicial del 
adolescente después que denunciara haber sido objeto de un grave delito de violación, 
justamente al interior del Centro de Internación Provisoria (CIP-CRC) de Talca, dependiente del 
Servicio Nacional de Menores (Sename). 

Y el principal argumento del defensor, Didier Torres, con especialización en delitos de ley penal 
adolescente, fue que el menor se encontraba en condición de riesgo de su integridad física y 
psicológica en el centro cerrado. Pero incluso fue aún más allá, porque en su alegato formuló 
duras críticas al propio Sename. 

Líderes locales plantean al titular del MOP traslado del peaje de Retiro (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/lideres-locales-plantean-al-
titular-del-mop-traslado-del-peaje-de-retiro 

Por primera vez, tras constantes peticiones y solicitudes, el Ministerio de Obras Públicas (MOP) se 
abrió a la posibilidad de trasladar el peaje de Retiro y ubicarlo donde históricamente funcionó, es 
decir, en la zona de Perquilauquén en el límite entre la Séptima y Octava Región. 

El asunto fue planteado por el diputado Romilio Gutiérrez (UDI) y el alcalde de Linares Mario Meza 
(RN) ante el titular del MOP, Alberto Undurraga en una reunión de trabajo realizada en la capital. 

“Hemos planteado que esta es una prioridad, una necesidad para que la provincia de Linares 
quede unida y no cortada como está hoy con este peaje”, aseguró el parlamentario por el distrito 
39. 
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Alojamientos turísticos aumentaron 1,9 % en doce meses (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/alojamientos-turisticos-
aumentaron-19--en-doce-meses 

El Instituto Nacional de Estadísticas INE Maule dio a conocer los resultados de la Encuesta Mensual 
de Alojamiento Turístico (EMAT) correspondiente al mes de junio. Esta medición la realiza el 
personal del INE y se levanta en la costa, valles y capitales provinciales, en donde los informantes 
son  los establecimientos de alojamiento turístico. 

El director regional del INE Ricardo Baeza sostuvo que “en junio de este año se registraron 29 mil 
747 Pernoctaciones a nivel regional, aumentando en un 1,9% en doce meses. Las pernoctaciones 
de pasajeros de residencia chilena fueron de 28 mil 293 noches, con un incremento del 9,4% 
respecto del mes de junio de 2016, mientras que las de residentes extranjeros llegó a mil 454, 
disminuyendo en un –56,4% en doce meses”. 

Seremi del Deporte renuncia a su cargo y sube a la carrera parlamentaria (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/seremi-del-deporte-renuncia-a-
su-cargo-y-sube-a-la-carrera-parlamentaria 

Tras las conversaciones al interior del Partido Radical, el pasado fin de semana, María Francisca 
Bascuñán renunció a su cargo como seremi del Deporte para asumir un nuevo reto, como es la 
candidatura a diputada por el Maule Sur. 

Ayer, Bascuñán llegó hasta el edificio del Gobierno Regional y entregó su carta de renuncia al 
intendente Pablo Meza, a quien también dio cuenta de su gestión y los desafíos pendientes en el 
área deportiva. Para ella, los avances en la cartera, correspondieron al desarrollo de proyectos de 
infraestructura, que ahora deberán ser concretados por quien asuma el cargo -aún por definir-. 

Evópoli Maule envía comunicado por turbulentas negociación parlamentaria 
(la7.cl) http://la7.cl/2017/08/01/evopoli-maule-envia-comunicado-por-turbulentas-
negociacion-parlamentaria/ 

A raíz de las turbulentas negociaciones parlamentarias que ChileVamos ha sostenido a 
nivel central, la Directiva Regional del Partido Evolución Política en el Maule declara lo 
siguiente: 
En Evópoli hemos sido pioneros al defender las ideas de la Libertad en la centroderecha, 
escapando de lo únicamente económico, abarcando otros espacios de la sociedad, como 
en aspectos morales y cotidianos. 

Juzgado de Cobranza Laboral apercibe de Multa y Arresto a Alcaldesa de Pencahue 
(tvmaulinos)http://tvmaulinos.com/juzgado-de-cobranza-laboral-apercibe-de-multa-y-
arresto-a-alcaldesa-de-pencahue/ 

La alcaldesa de Pencahue Lucy Lara Leiva, quien en sentencia de fecha 31 de mayo de 2017, 
del Juzgado de Letras del Trabajo de Talca fue condenada por vulneración de derechos 
fundamentales de una profesional de ese Municipio. 
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Alcalde de Linares se reúne con Ministro de Obras Públicas para comprometer nuevos 
proyectos (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/alcalde-de-linares-se-
reune-con-ministro-de-obras-publicas-para-comprometer-nuevos-proyectos 

Trébol de acceso, traslado del peaje de Retiro, caleteras en Ruta 5, agua potable rural, 
mejoramiento de caminos Peñasco - Los Hualles y la ribera sur del lago Colbún, fueron los temas 
planteados por el alcalde Mario Meza, quien además de presentar los proyectos, planteó la 
necesidad urgente de darles prioridad con el fin de mejorar la estructura vial y el acceso a Linares. 
 
Al respecto, el ministro señaló que, “estamos preparando la relicitación donde el alcalde nos ha 
planteado tres temas, los accesos norte y sur a Linares, también el tema del peaje y las caleteras. 
Hemos revisado la cartelera completa de proyectos, particularmente nos interesa el que va por el 
sur del lago Colbún pero también un conjunto de caminos y proyectos de agua potable rural. 
Respecto a la Ruta 5, hay un conjunto de obras, pasarelas, la tenencia de Carabineros y otras obras 
que se inician de forma inmediata”. 

03 de agosto 

 Prensa nacional 

Senado despachó aborto en tres causales 
(CNNChile) http://www.cnnchile.com/noticia/2017/08/02/senado-despacho-aborto-en-
tres-causales 

Con 22 votos a favor, 13 en contra y ninguna abstención, el Senado aprobó el informe de 
la comisión mixta sobre la despenalización del aborto en tres causales.  

Anteriormente, durante la mañana, la Cámara de Diputados también dio luz verde a la 
iniciativa.  

No obstante, la despenalización puede pasar un nuevo trámite en el Tribunal 
Constitucional a raíz del requerimiento presentado este miérciles por Chile Vamos. La 
admisibilidad del recurso sería revisado entre el martes y el viernes de la próxima 
semana.  

Inmediatamente tras la votación en la sala, el senador UDI Juan Antonio Coloma afirmó 
que la aprobación "es el primer paso para un aborto libre". 

Proyecto de aborto culminó su trámite en el Congreso: Irá al Tribunal Constitucional 
(cooperativa)http://www.cooperativa.cl/noticias/pais/salud/aborto/proyecto-de-
aborto-culmino-su-tramite-en-el-congreso-ira-al-tribunal/2017-08-02/193951.html 

Prensa regional 

Formalizarán a ocho ejecutivos de CGE por actos negligentes que causaron incendios 
forestales (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/formalizaran-a-
ocho-ejecutivos-de-cge-por-actos-negligentes-que-causaron-incendios-forestales 
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Para los días 5 y 24 de octubre próximos fueron programadas audiencias en los Juzgados de Garantía de Curepto y Licantén, respectivamente, 
donde la Fiscalía Regional del Maule presentará cargos criminales contra ocho altos ejecutivos y directivos de la Compañía General de 

Electricidad (CGE). 

La lista está encabezada por Juan Manuel Ortega, gerente zonal de la empresa. Los escritos donde se piden las audiencias fueron presentados por 

el fiscal de Licantén, José Alcaíno, quien forma parte del equipo investigador de los incendios forestales que se registraron durante el verano 
pasado en la Región del Maule. 

Se acentúa disputa por cupos parlamentarios en Chile Vamos (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/se-acentua-disputa-por-cupos-
parlamentarios-en-chile-vamos 

Las vicisitudes por cupos parlamentarios se acentúan en el bloque Chile Vamos en la región, ante 
las exigencias de participación solicitados por el partido Evópoli, que denuncia ventaja de cupos a 
los otros partidos que conforman la coalición. 

Ayer, en un comunicado público, Elías Vistoso, presidente regional de Evópoli, rechazó un acuerdo 
nacional realizado entre los partidos UDI y PRI que a su juicio, limita la posibilidad de competir “en 
igualdad de condiciones”. 

Alcalde de Pelarco denuncia incapacidad de atención de la urgencia regional (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/alcalde-de-pelarco-denuncia-
incapacidad-de-atencion-de-la-urgencia-regional 

Bernardo Vásquez, alcalde de Pelarco y en su calidad de presidente de la Asociación de 
Municipalidades del Maule, denunció un caso de presunta negligencia médica en donde un 
lactante de tres meses afectado por un cuadro de Virus Respiratorio Sincicial, no fue hospitalizado 
pese a su diagnóstico, siendo derivado en tres oportunidades a Pelarco, quedando en evidencia –a 
su juicio- la incapacidad del Servicio de Urgencia del Hospital Regional de Talca de dar una efectiva 
respuesta y poniendo en riesgo su integridad. 

Seremi del MOP detalló obras de adelanto para Linares (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/seremi-del-mop-detallo-obras-

de-adelanto-para-linares 

La cita de líderes locales con el ministro de Obras Públicas, Alberto Undurraga trajo consigo 
noticias positivas para la ciudad de Linares y la aceleración de distintos avances pendientes en el 
tiempo. 

El aspecto técnico de los distintos acuerdos los entregó el seremi del MOP en la Región del Maule, 
José Arancibia, quien  informó sobre el próximo traslado de la Tenencia de Carreteras de 
Carabineros  de Linares desde el kilómetros  301 (al sur de la urbe) al kilómetro 296 (al norte de la 
Villa  San Ambrosio) y  donde actualmente está materializado el acceso al futuro recinto de control 
policial. 

9.040 profesores entraron a carrera docente en la región (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/9040-profesores-entraron-a-
carrera-docente-en-la-region 
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Alrededor de 100 mil profesores en todo el país comenzaron a recibir los beneficios de la carrera 
docente desde el pasado 31 de julio. Ayer se dieron a conocer las cifras en la región, que arrojan 
que 9.040 -de un total de casi 15 mil que se desempeñan en el ámbito municipal que comenzaron 
el proceso de encasillamiento- lo completaron ya para comenzar formalmente en este sistema. 

Universidad de Talca inaugura edificio de las comunicaciones (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/universidad-de-talca-inaugura-
edificio-de-las-comunicaciones 

Durante la mañana de ayer martes, autoridades se reunieron para dar el puntapié al nuevo edificio 
de las comunicaciones de la Universidad de Talca. El rector de la institución, Álvaro Rojas, junto a 
la directora de Comunicaciones, Liliana Guzmán, recorrieron la construcción de 543 metros 
cuadrados que albergará a los profesionales del área con espacios y equipos de última tecnología. 

La idea fue impulsada para ayudar a quienes cumplen esta labor y puedan satisfacer la demanda 
de la comunicación moderna, donde la instantaneidad y el uso de redes sociales se hacen presente 
en el rubro. Para el proyecto se hizo una inversión de 400 millones de pesos 

  

Corte dejó internado a menor que denunció violación en centro cerrado del Sename (el 
centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/corte-dejo-internado-a-menor-
que-denuncio-violacion-en-centro-cerrado-del-sename 

Sin presencia de medios de comunicación y tampoco de público, por cuanto se trata de un caso de 
connotación sexual que involucra a menores de edad, la primera sala de la Corte de Apelaciones 
de Talca escuchó ayer los alegatos por un bullado caso criminal que involucra a un adolescente de 
apenas 14 años. 

Se trata de un menor que se encuentra desde diciembre del año pasado internado en el Centro de 
Internación Provisoria (CIP-CRC) del Servicio Nacional de Menores (Sename), luego que fuera 
imputado por la Fiscalía de Talca como autor del grave delito de violación infantil, cuya víctima fue 
una niña de apenas cuatro años. 

Municipalidad de Curicó aplicó la máxima multa a empresa Dimensión (la prensa 
) http://www.diariolaprensa.cl/curico/municipalidad-de-curico-aplico-la-maxima-multa-
a-empresa-dimension/ 

La máxima multa que establece la legislación aplicó la Municipalidad de Curicó a la empresa 
encargada del traslado de los residuos domiciliarios de la comuna al relleno sanitario, Dimensión, 
debido al incumplimiento ocurrido hace algunos días, cuando llevaron escombros y basura del 
cementerio municipal, a orillas del río Lontué. 

Taxistas curicanos exponen problema de “vehículos ilegales” a la gobernadora (la 
prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/taxistas-curicanos-exponen-problema-de-
vehiculos-ilegales-a-la-gobernadora/ 
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Varios representantes de líneas de radiotaxis de la ciudad, se dieron cita en el edificio 
gubernamental para reunirse con la gobernadora Cristina Bravo; la seremi de Trasportes, Patricia 
Miranda; el alcalde de Curicó, Javier Muñoz, y del coronel Patricio Sánchez, prefecto de 
Carabineros Curicó, para escuchar los planteamientos y dificultades que se están produciendo con 
respecto al rubro de este medio de transporte. 

Pronto debieran confirmarse los recursos para solución habitacional en campamento (la 
prensa )http://www.diariolaprensa.cl/curico/pronto-debieran-confirmarse-los-recursos-
para-solucion-habitacional-en-campamento/ 

Lo que se inició como una tímida manifestación frente a la Plaza de Armas terminó con buenas 
noticias para siete familias del sector surponiente de esta ciudad -que componen el campamento 
Esfuerzo y Esperanza- a las que se les confirmó que avanzan las gestiones ante el Ministerio de 
Vivienda para, en el breve plazo, asignarse soluciones habitacionales concretas tras años de espera 
y tramitación. 

En Parral: Senador Hernán Larraín se reunió con pastores evangélicos para escuchar sus 
inquietudes (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/en-parral-senador-
hernan-larrain-se-reunio-con-pastores-evangelicos-para-escuchar-sus-inquietudes- 

El senador Hernán Larraín se reunió con líderes de iglesias evangélicas de Parral para escuchar sus 
inquietudes en distintos ámbitos. 
En la oportunidad, además estuvo presente la candidata a senadora de la Unión Demócrata 
Independiente (UDI) Yasna Cancino, y el postulante a diputado Rolando Rentería, quienes también 
pudieron compartir con el grupo de pastores. 
“Tenemos una gran cantidad de cosas que dañan la sociedad, la familia y el senador Larraín de 
cierta manera defiende nuestra postura como cristianos, así que estamos muy agradecidos de él”, 
dijo el presidente de la unidad de pastores de Parral, Richard Ortega. 

07 de agosto 

Prensa regional 

  

155 alumnos extranjeros están matriculados en sistema municipal en Talca (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/155-alumnos-extranjeros-estan-
matriculados-en-sistema-municipal-en-talca 

El fenómeno de la inmigración en Chile, que se replica por cierto en Talca, involucra también 
efectos en el sistema educativo. Es así como en el sistema municipal de la capital regional, este 
año, se cuentan 155 alumnos extranjeros matriculados, según información entregada por el 
Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de la capital maulina. 

“Nosotros tenemos ya desde hace algunos años alumnos extranjeros, pero efectivamente su 
número se ha ido incrementando de forma significativa en los últimos dos años”, explicó el jefe de 
DAEM de Talca, Carlos Montero. 
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Advierten sobre posible extinción local de la especie pudú (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/advierten-sobre-posible-
extincion-local-de-la-especie-pudu 

No cabe duda que tras los incendios forestales del último verano, fueron cientos las personas 
afectadas, miles de hectáreas consumidas, pérdidas millonarias en plantaciones y la pérdida de 
mucha actividad productiva. Sin embargo, hay unos damnificados olvidados, silentes y que la 
vorágine de la reconstrucción los ha dejado de lado. 

Se trata de la fauna local que se vio seriamente afectada y, más aún, se encuentra gravemente 
amenazada al verse dañado el hábitat y las condiciones de alimentación que muchos de ellos 
acostumbran. 

“La gente no valora que uno esté en el Congreso, sí el contacto permanente en el 
distrito” (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/la-gente-no-valora-
que-uno-este-en-el-congreso-si-el-contacto-permanente-en-el-distrito 

“Voy a repostular a la Cámara, ahora por el distrito nuevo, el 18, que es de todo el Maule Sur. Así 
que estoy trabajando en esto”. Así confirmó Ignacio Urrutia, diputado UDI, su intención de 
competir por continuar cuatro años más en la Cámara Baja. 

“Uno tiene una ventaja y una desventaja. La ventaja es que es conocido y, por lo tanto, por ese 
lado se puede hacer relativamente más fácil una campaña. Por otro lado, hay un tema negativo, y 
es que uno tiene que estar viajando permanentemente al Congreso o a reuniones a Santiago y eso 
quita espacio para poder estar recorriendo la zona en desmedro de otros candidatos que no son 
parlamentarios y que sí pueden estar permanentemente en la zona. La gente no valora que uno 
esté en el Congreso, sí el contacto permanente en el distrito. Eso es negativo para quien se 
repostule como diputado”, afirmó. 

Molestia al interior de RN del Maule Sur por priorización de candidatos (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/molestia-al-interior-de-rn-del-
maule-sur-por-priorizacion-de-candidatos 

Por intermedio de un comunicado, desde Renovación Nacional del Maule Sur se hizo presente la 
molestia que existiría en dichas huestes luego de la prioridad que se hizo para los candidatos 
parlamentarios al interior de la colectividad. 

El texto, a nombre de la directiva de RN del exdistrito 40 y con firma de correo del secretario 
Simón Recabal, señala que el jueves 3 de agosto, en Talca, se llevó a cabo un cónclave regional de 
RN con el objetivo de “priorizar a dos de cuatro precandidatos a diputados”, los que debían ser 
elegidos por la comisión electoral “por sus capacidades, no solo personales, sino que también 
políticas, experiencia y apoyo que en lo concreto se traduzcan en sufragios”. 

Futuro de manzanas, kiwis y cerezas será materia de discusión en Curicó (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/futuro-de-manzanas-kiwis-y-
cerezas-sera-materia-de-discusion-en-curico 
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La Región del Maule se ha convertido en una de las zonas más importantes para la fruticultura 
nacional, especialmente para las manzanas, cerezas y kiwis, tema que será el centro del Encuentro 
Regional de Curicó este martes 8 de agosto, organizado por Fedefruta, ProChile y Fruséptima, en el 
Hotel Villa El Descanso. 

Sin embargo, las últimas temporadas han sido complejas para algunos de los productores, en 
especial en la industria de las manzanas. Ante esto, Antonio Walker, presidente de Fruséptima y 
director de Fedefruta, indica que “se trata de una importante instancia para reflexionar sobre el 
futuro comercial de algunas especies. Siempre es bueno actualizarse y la idea es analizar la 
temporada y proyectar”. 

Entregan títulos de dominio a 21 organizaciones deportivas de diversas disciplinas (el 
centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/entregan-titulos-de-dominio-a-
21-organizaciones-deportivas-de-diversas-disciplinas 

Cuando las voluntades convergen, todo es posible y ayer eso quedó demostrado, ya que 21 
organizaciones deportivas de 12 comunas de la región recibieron de manos de los ministros de 
Bienes Nacionales y Deporte, sus títulos de dominio, situación que les permite funcionar de 
manera regularizada y tienen la posibilidad además de postular a proyectos. 

La actividad se desarrolló en el Gimnasio Cendyr Sur y contó con la participación activa de los 
clubes beneficiados, además de autoridades regionales, locales, parlamentarios de la zona, 
consejeros regionales, entre otros. 

Dos meses de retraso presentan obras de nuevo mall de Linares (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/dos-meses-de-retraso-presentan-
obras-de-nuevo-mall-de-linares 

Dos meses de retraso experimentan la obras de construcción del nuevo mall de Linares, 
emplazado en calle Independencia con Yungay, en el acceso a la Villa de San Ambrosio. 

Se trata de una inversión que ha despertado gran interés, debido a la posibilidad laboral y de crear 
negocios directa e indirectamente. Hoy día el predio está cerrado y la empresa a cargo está 
subsanando temas de carácter vial. 

Inquietud por retraso en restauración de la Villa Cultural Huilquilemu (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/inquietud-por-retraso-en-
restauracion-de-la-villa-cultural-huilquilemu 

El retraso en el proyecto de restauración y puesta en valor de la Villa Cultural 
Huilquilemu   producto de la disposición de declarar nulo el proceso de licitación, tiene 
preocupados a quienes administran este espacio perteneciente a la Universidad Católica del 
Maule y, según ellos mismos cuentan, a la comunidad que lo conoce y lo visita habitualmente. 

En efecto, la Villa Cultural Huilquilemu es visitada por miles de personas para la Feria del Folclor 
que se realiza cada año en primavera y también se hacen diversas actividades en torno a la 
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biblioteca pública que allí funciona, por nombrar algunas de las acciones que convocan a la 
comunidad maulina. 

“Las cifras que yo manejo son del orden de los 15 mil millones de pesos” (la 
prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/las-cifras-que-yo-manejo-son-del-orden-
de-los-15-mil-millones-de-pesos/ 

Cerca de 15 mil millones de pesos es la cifra que por estos días alcanzaría la deuda que 
sostendrían los municipios de la Región del Maule que han sido demandados por grupos de 
profesores debido al no pago de un “incremento de bonificación proporcional”, el cual fue creado, 
en su momento, para precisamente mejorar las remuneraciones de los propios docentes. Así lo dio 
a conocer la abogada, Yasna Cancino, quien es una de las juristas que en nuestra región ha estado 
patrocinando a grupos de profesores, obteniendo resultados favorables para ellos. 

“No hay declaración de ningún dirigente que diga que mi candidatura está 
cuestionada”(la prensa)http://www.diariolaprensa.cl/curico/no-hay-declaracion-de-
ningun-dirigente-que-diga-que-mi-candidatura-esta-cuestionada/ 

A la espera de la que será la ratificación definitiva de su candidatura se encuentra por 
estos días el diputado de la Democracia Cristiana (DC) por el Distrito 36, Roberto León. 

Cabe recordar que durante la presente semana, la propia candidata y presidenta del 
citado partido, Carolina Goic, haciendo uso de sus atribuciones, bajó la candidatura del 
diputado, Ricardo Rincón, puesto que se vio involucrado en un hecho de violencia 
intrafamiliar, el que ha sido negado de manera pública por dicho parlamentario. Junto con 
ello, la abanderada de la falange indicó que le solicitó al abogado, Patricio Zapata, que 
encabece una comisión a fin de revisar todas las candidaturas de la DC, de Arica a Punta 
Arenas, “elevando el estándar ético”, para así “evitar situaciones similares” a la de Rincón. 

Federación de rodeo critica decisión de municipios de suspenderlo en Fiestas Patrias: 
«Duele que no lo defiendan» (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/federacion-de-rodeo-critica-decision-
de-municipios-de-suspenderlo-en-fiestas-patrias-duele-que-no-lo-defiendan 

Desde el gremio aseguraron que la eliminación de esta actividad «da la espalda al mundo 
huaso y al campo de Chile» y dicen no aceptar que grupos animalistas «pequeños pero 
ruidosos» los cuestionen por el bienestar de los caballos. 
Luego de que los alcaldes de Las Condes y Ñuñoa, Joaquín Lavín y Andrés Zarhi respecti- 
vamente, decidieran por distintos motivos sus- pender la realización de los rodeos en su 
comuna durante Fiestas Patrias, desde las federaciones ligadas a esta actividad salieron en 
su defensa criticando a las autoridades edilicias. Así a través de una car- ta enviada a El 
Mercurio, los presidentes de la Federación del Rodeo Chileno , Cristián Moreno y su par 
de la Federación de Criado- res de Caballos Chilenos, Luis Muñoz Rojas. 
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08 de agosto 

Prensa nacional 

Senadores defienden millonarias pólizas de seguros pagadas por el Estado 
(Biobio) http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2017/08/07/senadores-
defienden-millonarias-polizas-de-seguros-pagadas-por-el-estado.shtml 

Los millonarios seguros de vida de los senadores, que consideran una cobertura por sobre 
los $1.100 millones para cada legislador, fueron defendidos por algunos congresistas 
consultados sobre este tema, mientras la comisión de Régimen Interno de la Cámara Alta 
se dispone a revisar la pertinencia de las pólizas. 

Quien también defendió los seguros y en particular el de los automóviles, fue el senador 
de la UDI, Juan Antonio Coloma, quien sostuvo que el criterio para dicha contratación es 
la homologación que se hace de la labor de los ministros y la labor legislativa. 

Contraloría alertó sobre limitaciones en control de platas de Fondo de Infraestructura 
(EyN)http://www.economiaynegocios.cl/noticias/noticias.asp?id=386483 

Un paso más en su tramitación dio ayer el proyecto de ley que crea el Fondo de 
Infraestructura, iniciativa que fue aprobada por la Comisión de Hacienda del Senado. Sin 
embargo, el proyecto no ha estado libre de polémicas. 

El senador UDI y miembro de la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta, Juan Antonio 
Coloma, acusó que "originalmente estaba establecido que la Contraloría iba a ejercer su 
función fiscalizadora según las normas generales, es decir, respecto de todo el 
funcionamiento del Fondo de Infraestructura". El parlamentario agregó que "esto es una 
suerte de venganza a lo que ocurrió con Codelco, porque como la Contraloría fiscaliza a 
Codelco lo que están haciendo con esta indicación es quitarle facultades a la Contraloría. 
El senador del pacto ChileVamos también acusó que "esta misma norma la acaban de 
repetir en el proyecto de aumento de capital de TVN". 

Prensa regional 

PDI ha detenido a mil ocho personas por deudas de alimentos (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/pdi-ha-detenido-a-mil-ocho-
personas-por-deudas-de-alimentos 

Una cifra histórica de mil ocho personas han sido detenidas en la Región del Maule por la PDI, en 
lo que va del presente año, por concepto de deudas de pensiones alimenticias, permitiendo con 
ello regularizar situaciones judiciales pendientes y otorgando también tranquilidad a similar 
número de familias. 

Así lo destacó el prefecto regional de la PDI, Tomás Vivanco, quien reveló cifras oficiales y 
actualizadas de acuerdo a una estrategia de acercamiento a la comunidad y transparencia en la 
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gestión policial, en especial, cuando se trata de temáticas que afectan a sectores sociales en 
condición de vulnerabilidad. 

Mujeres maulinas perciben ingreso promedio mensual 25,3% más bajo que los hombres 
(el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/mujeres-maulinas-perciben-
ingreso-promedio-mensual-253-mas-bajo-que-los-hombres 

Cifras que dan cuenta de la brecha de género que persiste en el mercado laboral maulino, fueron 
las que entregó en la jornada de ayer el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), al dar a conocer 
los resultados de la última Encuesta Suplementaria de Ingresos. 

En el que es quizás el dato más relevante, durante el 2016, el ingreso promedio mensual estimado 
para la población de la Región del Maule fue de 385 mil 471 pesos. Esto la ubica como la segunda 
región del país con menores ingresos medios, superando solo a La Araucanía (383 mil 876 pesos). 

Sin embargo, en este indicador, las diferencias entre géneros quedaron en evidencia al desglosar 
dicha cifra por sexos. Es que las mujeres tuvieron un ingreso mensual promedio en el 2016 de 385 
mil 471, frente a 431 mil 232 pesos que percibieron los hombres. Es decir, la brecha salarial en 
desmedro del género femenino es de 25,3%. 

Actividad económica del primer semestre es la más baja desde el 2009 para igual 
periodo (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/actividad-
economica-del-primer-semestre-es-la-mas-baja-desde-el-2009-para-igual-periodo 

El Banco Central dio a conocer el Indicador Mensual de la Actividad Económica (Imacec) 
correspondiente a junio de 2017, cuyo resultado fue un aumento de 1,4% en comparación con 
igual mes del año anterior. 

En el desglose de las cifras, la serie desestacionalizada aumentó 0,5% respecto del mes anterior y 
creció 1,4% en doce meses. Cabe precisar que el mes registró igual número de días hábiles que 
junio de 2016. 

En tanto, el Imacec minero cayó 0,9%, mientras que el Imacec no minero aumentó 1,6%. De 
acuerdo a lo reportado por el Banco Central, “este último se vio incidido por el incremento de las 
actividades de servicios y del comercio, cuyo efecto fue parcialmente compensado por la caída de 
la construcción y la industria manufacturera”. 

Caso Marcia Campos sin culpables (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/caso-marcia-campos-sin-
culpables 

El emblemático caso Marcia Campos, sumó durante las últimas horas un nuevo capítulo. El 
Ministerio Público pidió a los tribunales de garantía de Linares el decreto de “no perseverar” en las 
indagaciones, estableciendo que no hay pruebas para inculpar a terceros por el fallecimiento de la 
ex estudiante universitaria. 
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Marcia Elena fue encontrada muerta los primeros días de febrero de 2004 al interior de un 
vehículo en la ribera del río Loncomilla, específicamente en las inmediaciones del puente Sifón, 
lado poniente de la Villa San Ambrosio. 

CORE golpea la mesa por retraso en Estadio Fiscal (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/deportes/core-golpea-la-mesa-por-
retraso-en-estadio-fiscal 

El 15 de julio se esperaba que fuera el día en que la empresa constructora Digua Ltda. comenzara 
las obras en el estadio Bicentenario Fiscal de Talca. El sueño de los talquinos poco a poco 
empezaba a ser realidad.  Sin embargo, el proyecto que busca albergar a 16 mil personas aún no 
está en ejecución debido a la demora que causó el informe de Contraloría, el cual advertía de tres 
observaciones que se debían corregir para que se diera la toma de razón. 

Fue por tal motivo que Manuel Améstica, presidente de la comisión de deportes del Consejo 
Regional citó a la Dirección de Arquitectura del MOP, a la seremi de Deportes y también a la 
directora del Instituto Nacional de Deporte del Maule para explicar el porqué de la demora. 

Fedefruta analizará futuro en Encuentro Regional de Curicó (la 
prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/fedefruta-analizara-futuro-en-encuentro-
regional-de-curico/ 

La Región del Maule se ha convertido en una de las zonas más importantes para la 
fruticultura nacional, especialmente para las manzanas, cerezas y kiwis, tema que será el 
centro del Encuentro Regional de Curicó hoy martes 8 de agosto, organizado por 
Fedefruta y ProChile, en el Hotel Villa El Descanso. 

Sin embargo, las últimas temporadas han sido complejas para algunos de los productores, 
en especial en la industria de las manzanas. Ante esto, Antonio Walker, Presidente de 
Fruséptima y Director de Fedefruta, indica que “se trata de una importante instancia para 
reflexionar sobre el futuro comercial de algunas especies. Siempre es bueno actualizarse y 
la idea es analizar la temporada y proyectar”. 

La percepción respecto a las condiciones para emprender ha empeorado” (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/la-percepcion-respecto-a-las-
condiciones-para-emprender-ha-empeorado/ 

A fin de dar a conocer las principales conclusiones que arrojó la más reciente edición del Reporte Nacional 

ligado al tema del emprendimiento, el decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad del 

Desarrollo (UDD), Matías Lira, se trasladó desde la capital de nuestro país hasta la ciudad de Curicó, 

haciendo un alto en las dependencias de diario La Prensa. El aludido reporte se trata de un estudio de 

percepción impulsado por la GEM. 

Pre-candidato RN insistirá en buscar cupo para elección a diputado en el Maule Sur (el 
heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/pre-candidato-rn-insistira-en-buscar-
cupo-para-eleccion-a-diputado-en-el-maule-sur 
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Secuelas dejó el cónclave regional Maule de Renovación Nacional (RN), realizado el pasado jueves 
en la ciudad de Talca, donde se priorizó a dos de cuatro pre- candidatos a diputados por el Maule 
Sur: Alejandra Ramírez y Felipe Cisternas, que serán propuestos en el encuentro nacional de la 
colectividad del próximo 12 de agosto. 
Uno de los que quedaron en el camino, Rafael Ramírez, mediante un comunicado de prensa, 
fustigó la elección indicando que hará uso de otras instancias partidarias para que se prioricen 
méritos y no “amiguismo”, como señaló, agregando en el documento que “en el último estudio 
realizado para Senadores y Diputados, el precandidato Felipe Cisterna, después de más de dos 
años de estar viniendo intermitentemente a la zona, solo marca un 4% de las preferencias, el 
precandidato Rafael Ramírez después de casi 8 meses de trabajo marca un 13% de las 
preferencias”. Para lo cual, dice, contar con apoyo de militantes y dirigentes de RN. 
Como sea, la fecha de inscripción de candidaturas, se cumple el 21 de agosto. 

09 de agosto 

Prensa nacional 

Senador Coloma en defensa del rodeo: "No sé si hay otro espectáculo o 
vivencia más familiar" 
(24horas.cl) http://www.24horas.cl/programas/manoamano/senador-coloma-
en-defensa-del-rodeo-no-se-si-hay-otro-espectaculo-o-vivencia-mas-familiar-
2471662 

Polémica está generando la decisión de algunos municipios de eliminar o reducir el rodeo durante 

las Fiestas Patrias. Incluso el ex ministro Pablo Longueiracriticó al alcalde de Las Condes, Joaquín 

Lavín, señalando que se arrepentía de votar por él por haber disminuido la cantidad de 

presentaciones de rodeo en la Semana de la Chilenidad. La medida también fue cuestionada por 

el senador Manuel José Ossandón, y otros personeros políticos. Uno de ellos es el senador 

UDI Juan Antonio Coloma, quien en conversación con canal 24 Horas explicó los motivos que 

tiene para oponerse a la medida. 

  

Parlamentarios UDI critican cierre de Punta Peuco: "Hay un ánimo de 
venganza" (T13.cl)http://www.t13.cl/noticia/politica/parlamentarios-udi-
critican-cierre-punta-peuco-hay-animo-venganza 

Prensa regional 

Adultos mayores talquinos consideran “excluyente” rebaja tarifaria en Metro 

de Santiago (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/adultos-

mayores-talquinos-consideran-excluyente-rebaja-tarifaria-en-metro-de-

santiago 
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 Tras el anuncio realizado por la Presidenta del Michelle Bachelet sobre la nulidad de las restricciones 

de viajes diarios para los pensionados y jubilados beneficiarios de las rebajas tarifarias en el Metro de 

Santiago, los talquinos de la tercera edad se pronunciaron, pidiendo que el beneficio sea aplicado 

también a la locomoción colectiva del resto de las regiones del país con un pago máximo de 200 pesos 

por viaje en cualquier horario. 

“En Talca no contamos con Metro, por lo tanto no nos vemos beneficiados. Considero se trata de una 

medida excluyente para el adulto mayor provinciano”, expresó de manera tajante Irma del Carmen 

Núñez, de 88 años, quien además asegura que la tarifa del pasaje, para las personas de la tercera edad 

jubilados y pensionados, debe equipararse a la de los estudiantes. 

Región tendrá tres nuevos Conservadores y 4 notarías (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/region-tendra-tres-nuevos-

conservadores-y-4-notarias 

Una nueva notaría para las comunas de Talca y Teno, así como un Conservador de Bienes Raíces en San 

Clemente y oficios mixtos –es decir, Conservador y notario- en Maule y Longaví, tendrá prontamente la 

Región del Maule en el contexto de una propuesta impulsada a nivel central por el Ministerio de 

Justicia. 

En todo el país se crearán 101 cargos de esta naturaleza, cifra que se desglosa en 62 nuevas notarías y 

cinco nuevos Conservadores de Bienes Raíces, además de 20 nuevos oficios mixtos. A ello se suma que 

se separarán otras 14 oficinas mixtas, cuyos titulares deben resolver si siguen como notario o 

Conservador. 

La decisión del Ministerio de Justicia causó polémica, por cuanto se asoció erradamente a que sería el 

actual gobierno quien nombraría a los nuevos titulares de estos cargos, lo cual fue descartado por las 

autoridades. El principal argumento fue que las propias Cortes de Apelaciones habían pedido crear 

estos cargos. 

  

Se reactiva debate por “Independencia peatonal” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/se-reactiva-debate-por-

independencia-peatonal 
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 La idea de convertir a calle Independencia, la principal vía comercial de Linares, en “paseo 

peatonal” es debatida desde hace 10 años. 

Durante los últimos días y debido al hermoseamiento de la calle el asunto volvió nuevamente 

a la palestra. Los peatones están agotados con la “invasión” de autos y piden espacio para 

circular con mayor comodidad. Hay que sumar la presencia del comercio callejero que achica 

las veredas. 

RN plantea “análisis más profundo” a candidatura de Juan Castro por 

formalización (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/rn-

plantea-analisis-mas-profundo-a-candidatura-de-juan-castro-por-

formalizacion 

“Está en análisis como todas las candidaturas y obviamente, en este caso en particular, donde hay una 

formalización tiene que hacerse un análisis más profundo. Tenemos que analizar caso a caso, no es la 

Fiscalía la que decide quiénes son candidatos o no. Hay que ver el caso puntual de Juan Castro, si es 

que hay mérito suficiente para lo que está planteando la Fiscalía no va a ser candidato. Y si nos parece 

que la situación está distinta de aquí al día de la inscripción, bueno actuaremos en mérito a eso”. 

Así declaró Mario Desbordes, secretario general de Renovación Nacional (RN), durante un programa 

radial en Santiago, al ser consultado sobre la candidatura al Senado del ex alcalde de Talca, Juan Castro, 

quien se encuentra formalizado por la justicia. 

Durante la transmisión también se consultó a Desbordes sobre la vigencia de una normativa interna 

que suspende a los militantes suspendidos. Al respecto, él respondió que esta norma no aplica al 

candidato por ser independiente. 

  

Ministerio de Economía establece una veda por 5 años para la extracción de 

machas (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/ministerio-

de-economia-establece-una-veda-por-5-anos-para-la-extraccion-de-machas 

Producto de la inactividad de los bancos los últimos 10 años, explotación del hombre, causas naturales 

como aluviones, movimientos de arena, contaminación de playas, vehículos en tránsito por la arena, 

entre otras causas, la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, perteneciente al Ministerio de Economía, 

Fomento y Turismo, haciendo uso de la facultad y el procedimiento para fijar vedas extractivas que la 
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ley que confiere, decretó la veda para la macha (mesodesma donacium)  por los próximos cinco años a 

contar del 2 de agosto de 2017. 

La restricción estará vigente para las regiones de Valparaíso, O’Higgins y Maule, prohibiéndose la 

extracción, comercialización, transporte y procesamiento, para proteger y recuperar los bancos 

naturales de este recurso pesquero. 

Aluviones, un nuevo riesgo en las zonas afectadas por incendios forestales 

(el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/aluviones-un-nuevo-

riesgo-en-las-zonas-afectadas-por-incendios-forestales 

La devastación vegetal en cientos de hectáreas de la región ha sido una de las consecuencias 

acarreadas por los incendios forestales ocurridos el verano pasado. Tal daño al ecosistema significó 

implicaciones a la estructura del suelo, lo que a su vez, deriva en riesgos de aluviones en las zonas 

afectadas, según alertan expertos. 

Roberto Pizarro, director del Centro Tecnológico de Hidrología Ambiental de la Universidad de Talca, 

explica que producto de los incendios se pierde la superficie vegetal, arrasando el sostén del suelo, lo 

que puede generar se disgreguen las partículas e impide que el agua infiltrar adecuadamente. 

UDI pide rebaja de valor del transporte para adultos mayores de todo Chile (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/udi-pide-rebaja-de-valor-del-transporte-para-

adultos-mayores-de-todo-chile 

Tras el reciente anuncio de la presidenta Michelle Bachelet, de la rebaja ilimitada para adultos mayores 

que viajen en metro, las reacciones no se hicieron esperar, fue así como el senador UDI del Maule 

Norte, Juan Antonio Coloma, fue enérgico en manifestar su descontento, ya que considera la medida 

como un trato desigual para los adultos mayores del resto del país. 

“Para mí el anuncio de la presidenta Bachelet, de que el metro tendrá rebaja ilimitada para los jubilados, 

es una muestra de una medida destinada sólo a un sector del país que vive básicamente en la Región 

Metropolitana que es donde hay metro”. 

Parlamentarios no recibirán pago por difusión durante el periodo de 

campaña (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/parlamentarios-no-recibiran-pago-

por-difusion-durante-el-periodo-de-campana 

Una inédita medida se comenzará a aplicar durante este periodo de elección parlamentaria. Esto, 

porque el Consejo de Asignaciones Parlamentarias decidió suspender el pago del ítem difusión a los 

diputados y senadores que repostulen al Congreso. 

Según El Mercurio, la medida comienza a regir desde el 21 de agosto hasta el día de la elección del 19 

de noviembre. 
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De esta manera, los legisladores que busquen repostular deberán costear las acciones 

comunicacionales que emprendan. 

La determinación se adoptó de las recomendaciones de comisión Engel y busca evitar el posible 

proselitismo de parlamentarios con recursos públicos en las elecciones. 

Cabe destacar que en algunos casos los parlamentarios destinan entre $100.000 y $2.000.000 para el 

ítem. 

10 de agosto 

Prensa nacional 

Senador Juan Antonio Coloma: “La UDI es una sola” 
(elmuro.cl) http://elmuro.cl/senador-juan-antonio-coloma-la-udi-es-una-
sola/elmuro/2017-08-09/132131.html 

El parlamentario sale al paso de las declaraciones de Gonzalo Rojas, quien afirmó que en la colectividad 
coexisten dos almas (lavinistas-piñeristas y guzmanianos) 

Senado rechazó norma que buscaba prohibir animales en los circos 
(latercera.com)http://www.latercera.com/noticia/senado-rechazo-norma-
buscaba-prohibir-animales-los-circos/ 

Este miércoles, la Sala del Senado despachó el proyecto que crea el nuevo Ministerio de las 
Culturas, las Artes y el Patrimonio. En este trámite se discutieron las normas que rigen el circo 
chileno, entre las que se proponía eliminar la frase “animales amaestrados” del párrafo que 
describía el espectáculo circense. Sin embargo, en el Senado la iniciativa sufrió un revés. 
Senadores como Ena Von Baer, Juan Pablo Letelier, Hernán Larraín, Baldo Prokurica, Juan Antonio 
Coloma y Antonio Horvath apuntaron a que esta discusión no guardaba relación con las ideas 
matrices del proyecto de ley, dado que las normas de bienestar animal y del Código Penal, ya 
resguardaban en un ámbito más amplio estas materias. 

PARLAMENTARIOS UDI ACUSAN “SED DE VENGANZA” POR CIERRE DE PUNTA PEUCO (LA 

NACIÓN) HTTP://LANACION.CL/2017/08/09/PARLAMENTARIOS-UDI-ACUSAN-SED-DE-
VENGANZA-POR-CIERRE-DE-PUNTA-PEUCO/ 

Los parlamentarios de la UDI, diputados Gustavo Hasbún y Osvaldo Urrutia, y el senador Juan 
Antonio Coloma, acusaron “sed de venganza” por parte del Gobierno de Michelle Bachelet por el 
eventual cierre del penal Punta Peuco. 

Prensa regional 
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Usuario agrede violentamente a funcionaria del Cesfam Magisterio (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/usuario-agrede-violentamente-a-funcionaria-
del-cesfam-magisterio 

Confusam convocó, para el 22 de agosto, a paro a todos sus centros de Atención Primaria 
asociados a lo largo del país, instancia donde protestarán por una serie de situaciones que los 
afectan, entre ellas, las agresiones a trabajadores de la Salud. 

Caso CTS: Juan Castro desafió a RN (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/caso-cts-juan-castro-

desafio-a-rn 

“No le dieron lugar a lo que estaba pidiendo el fiscal porque tuvo muchas imprecisiones. Yo 

siempre he estado tranquilo, porque el que nada hace, nada teme. Tengo el apoyo de RN para ser 

candidato a senador por la región. Independiente de ello, si RN no me quiere llevar, tengo las 

firmas necesarias como independiente”. 

En estos términos, el ex alcalde de Talca y actual candidato a senador, Juan Castro, desafió a la 

directiva nacional de Renovación Nacional (RN), partido que el próximo fin de semana realizará en 

Santiago un consejo general, donde se definirán los postulantes al parlamento en todo el país para 

las elecciones de noviembre. 

Se trata de una jornada clave, con miras al “estándar ético” que fijó recientemente la Democracia 

Cristiana (DC) de no inscribir candidatos que estén condenados. En el caso de Juan Castro, se 

encuentra vigente una formalización en el Caso CTS por los delitos de negociación incompatible y 

malversación de fondos públicos. 

Medio Ambiente llama a revisar lista de seleccionados (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/medio-ambiente-llama-a-

revisar-lista-de-seleccionados 

Como “exitoso” calificó la seremi del Medio Ambiente, María Eliana Vega, el proceso de 

postulación al Programa de Recambio de Calefactores, el que finalizó el pasado 22 de junio y que, 

desde esa fecha, vivió la etapa de revisión y selección de los beneficiados. 

“Hubo un número mayor al esperado en las tres zonas que contempla el Programa. Esto nos 

demuestra que la gente está muy interesada en trabajar en la descontaminación de sus 
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localidades, lo que se agradece, porque descontaminar es una tarea de todos”, afirmó la 

autoridad. 

Fondos “espejo” de Transantiago asoman como alternativa para subsidiar 

tarifa de locomoción para adultos mayores (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/fondos-espejo-de-

transantiago-asoman-como-alternativa-para-subsidiar-tarifa-de-locomocion-

para-adultos-mayores 

 Rebajar las tarifas de transporte público para los adultos mayores de la región se muestra como 

una inquietud para este grupo etario. Para ello, los fondos “espejo” del Transantiago se muestran 

como una alternativa de financiamiento, aunque la discusión apenas inicia. 

La asignación de recursos para esta índole debe tener una autorización del Ministerio de Hacienda. 

Tal como el Ministerio de Transporte intermedia el subsidio escolar, según lo explicado por el 

consejero regional César Muñoz (UDI). 

“Hay posibilidades. Lo importante es que la glosa presupuestaria nos permite hacer eso. No 

tenemos facultades tan fáciles para hacer eso. Si fueran recursos del FNDR, ningún problema, pero 

nos deben dar la autorización. Yo tengo la impresión que los fondos del Transantiago no han sido 

ocupados en beneficio para los usuarios fuertemente como ha sido en Santiago”, explicó Muñoz. 

Explosivo aumento de niños extranjeros también se da en jardines infantiles 

(el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/explosivo-aumento-

de-ninos-extranjeros-tambien-se-da-en-jardines-infantiles 

El fenómeno de la inmigración, en el sistema de educación municipal de Talca ha provocado un 

aumento importante de la cantidad de niños extranjeros matriculados, según reportó la Dirección 

de Administración de Educación Municipal (DAEM), también arroja estadísticas similares en los 

jardines infantiles de la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji). 

Y si en Talca fueron 155 niños los que se contabilizaron este año, el primero que cuenta con esta 

estadística, (aunque el director comunal de educación asegura que implica una cifra mucho mayor 

que la que solía manejarse anteriormente); en la Junji la cifra del 2017 es de 171 preescolares 

extranjeros. 
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Considerando que el 2014 solo había 9 niños; el 2015, 19 y el 2016, 29; se pude observar que el 

gran aumento fue recién este año. Al igual que en el nivel escolar, la gran mayoría de los niños 

viene de Venezuela, de Colombia, aunque aquí también es importante la presencia argentina. 

Preocupa ola de robos en Linares (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/preocupa-ola-de-robos-

en-linares 

 Durante los últimos días se han producido violentos asaltos y robos en la comuna de Linares, lo que 

tiene movilizado a las policías, especialmente la Brigada de Robos (BIRO) de la PDI. 

La estadística habla de un robo con el método del “pinchazo” en plena avenida Aníbal León Bustos, vía 

de acceso y salida de la comuna. Allí los delincuentes huyeron con 7 millones. Posteriormente, 

antisociales a mano armada asaltaron la bencinera “Socorro” de calle Rengo, esquina Januario 

Espinoza, y finalmente desconocidos sustrajeron tres millones de pesos desde un supermercado 

ubicado en calle Januario Espinoza, lado oriente de la Villa de San Ambrosio. 

En noviembre curicanos podrán acceder a nueva etapa del estadio (la 

prensa)http://www.diariolaprensa.cl/curico/en-noviembre-curicanos-podran-

acceder-a-nueva-etapa-del-estadio/ 

Durante el próximo mes de noviembre, los curicanos podrán utilizar la ahora denominada Tribuna Andes 

(ex galería), principal faena ligada a la segunda etapa del estadio Bicentenario La Granja de Curicó. Así 

lo dio a conocer el seremi de ObrasPublicas (MOP), José Arancibia, quien inspeccionó los citados 

trabajos, que en una primera instancia tenían una fecha de entrega fijada para el 25 de julio pasado.  

Alcalde de Longaví aclaró gestiones para completar obras de la Plaza (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/alcalde-de-longavi-aclaro-gestiones-para-

completar-obras-de-la-plaza 

El alcalde de Longaví Cristián Menchaca tras conocer la información de que finalmente la plaza de esta 

comuna comenzará su construcción en los próximos 15 días, según anunció el seremi de Vivienda, 

Rodrigo Sepúlveda, agradeció que se haya llegado a feliz término tras una serie de gestiones 

efectuadas con parlamentarios y concejales de la comuna, no obstante fue bastante crítico, pues la 

autoridad regional solamente cumplió con su deber de rectificar este grave error que dejó a los 

longavianos casi dos años sin su principal paseo peatonal.  

“Yo le tengo que agradecer a parlamentarios de todos los sectores como Manuel Antonio Matta, Andrés 

Zaldívar, Juan Antonio Coloma, Hernán Larraín, Ignacio Urrutia y Guillermo Ceroni, que no siendo su 

función, golpearon muchas puertas para conseguir esto. 
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21 de agosto 

 Las apuestas regionales que se juegan en el plazo final de inscripción de candidatos 

(el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/las-apuestas-regionales-que-

se-juegan-en-el-plazo-final-de-inscripcion-de-candidatos 

El plazo de negociaciones y evaluaciones terminó. Hoy los partidos políticos deben obligatoriamente 

inscribir sus candidaturas presidenciales, parlamentarias y de consejeros regionales ante el Servicio 

Electoral (Servel). Las definiciones parlamentarias fueron de gran complejidad ante la falta de acuerdos 

al interior de los grandes bloques. 

En la Región del Maule, las apuestas parlamentarias estuvieron marcadas por renuncias a cargos 

públicos, nuevos rostros y reafirmación de propuesta de los candidatos con mayor trayectoria. 

Durante el fin de semana e incluso hoy, los partidos seguirán debatiendo sus últimas fichas, ya que 

hasta última hora los actores políticos pueden evaluar si apuestan o no por un cargo de elección 

popular. 

Conmoción por incendio que consumió dos viviendas y una iglesia evangélica (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/conmocion-por-incendio-que-

consumio-dos-viviendas-y-una-iglesia-evangelica 

 A las 4.00 horas de la madrugada de ayer, Joselyn Vergara se despertó sorpresivamente con 

sus cuatros hijos, luego de que un intenso fuego se apropiara de su pieza. La mujer comprobó 

de pronto que no había más qué hacer, ya que las llamas se apoderaban de su casa, 

obligando a que abandonara la propiedad. 

La propagación de las llamas alcanzó dos viviendas ubicadas en un mismo terreno en la calle 

Libertad número 2910, en la comuna de Molina. Al ser construidas de material ligero, los 

inmuebles se consumieron en poco tiempo, sin que la concurrencia de los voluntarios de 

bomberos lograra revertir la tragedia. 

Nuevo Liceo Bicentenario de Molina será uno de los más modernos del país (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/nuevo-liceo-bicentenario-de-

molina-sera-uno-de-los-mas-modernos-del-pais 
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El Liceo Bicentenario de Molina escribe un nuevo capítulo de su -podría decirse- accidentada 

historia. Pero esta vez, con toda la esperanza de comenzar el camino hacia la construcción de 

su infraestructura definitiva. 

Fue el año 2012 cuando en el contexto de la creación de liceos bicentenarios en todo el país, 

se instauró este establecimiento. Sin embargo, la primera empresa a la cual se adjudicaron las 

obras para su construcción, a poco andar, dejó abandonado el proyecto. 

La situación -que derivó en una disputa judicial- implicó que los estudiantes del liceo debieran 

pasar por diversos espacios, como “allegados” de otros establecimientos. En la actualidad, las 

salas de clases y administrativas funcionan en contenedores metálicos. 

Pero la semana pasada, el Concejo Municipal de Molina aprobó la licitación otorgada a la 

empresa Casaa para la construcción de la infraestructura definitiva. 

Emprendedora talquina apuesta por suflitos y dip a base de quínoa (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/emprendedora-talquina-

apuesta-por-suflitos-y-dip-a-base-de-quinoa 

Comer rico, rápido y saludable, es una combinación pocas veces posible. Precisamente a ello 

apuesta el emprendimiento de una mujer talquina, quien hace seis años inició una 

investigación que resultó en una línea de dip, suflitos, pastas y snack. Todo a base de 

alimentos funcionales, como la quínoa, algas y ajos. 

La investigación de Cecilia Rubio partió con estudios de la soya en la Región del Maule. Pero 

ahora su trabajo se enfoca la quínoa, un producto que descubrió en la Región de Valparaíso. 

Ahora, tras consolidar su empresa “Ama Gourmet”, regresó al Maule para presentar sus 

productos al mercado, en puntos gourmet y, próximamente, en tiendas del retail. 

Bomberos de Talca recibió nuevo carro de rescate pesado (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/bomberos-de-talca-recibio-

nuevo-carro-de-rescate-pesado 

Con gran alegría y satisfacción, el Cuerpo de Bomberos de Talca (CBT) saludó la llegada de 

un nuevo carro de rescate pesado que será asignado a la Primera Compañía de Talca, por 

cuanto sus voluntarios cuentan con la especialidad en estas labores, luego de realizar cursos 

y capacitación validada a nivel nacional. 
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El moderno vehículo, junto a un nuevo carro portaescalas que será asignado a la Tercera 

Compañía de Talca, forman parte de un proyecto de renovación de material rodante para 

especialidades en el Cuerpo de Bomberos de Talca, con financiamiento de la Junta Nacional y 

el Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR). 

  

Vilches recibe con beneplácito la pavimentación de su ruta principal (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/vilches-recibe-con-beneplacito-

la-pavimentacion-de-su-ruta-principal 

El 18 de agosto de 1609, un joven capitán del ejército español, Gil de Viches y Aragón, recibió 

un gran lote de tierras en retribución por sus servicios a la corona hispana. Allí realizó un 

primer intento de fundación bajo el nombre de Talcamo, en el río Claro, entre las estancia de 

Arroyo y Don Jorge. 

A su muerte y sin haber dejado descendencia, su esposa, doña Isabel Mendoza, donó estas 

posesiones al Convento de los Agustinos y, tiempo después, recibiría el nombre de Talca. 

A razón de este acontecimiento histórico, la comunidad de Vilches, perteneciente a la comuna 

de San Clemente, celebró ayer su día aniversario y recordó este valioso gesto con la 

inauguración de una sede social construida por la municipalidad. 

Municipio se hará cargo de cámaras de televigilancia (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/municipio-se-hara-cargo-de-

camaras-de-televigilancia 

 Era un asunto que muchos conocían, pero nadie quería revelar públicamente. El sistema de 

cámaras de televigilancia que se lanzó en agosto del año pasado terminó siendo un rotundo 

fracaso al extremo que no tienen mantenimiento y no hay personal que las monitoree. 

Fue el alcalde Mario Meza quien dio la cara y anunció que será la municipalidad quien asuma 

finalmente el tema a través de la contratación de personal y el correcto uso de este tipo de 

equipamiento para apoyar la labor que realiza Carabineros e Investigaciones (PDI) en materia 

de seguridad pública. 
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“Me gustaría impulsar que termináramos el estadio La Granja” (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/me-gustaria-impulsar-que-

terminaramos-el-estadio-la-granja/ 

Cumpliendo con los plazos legales, Cristina Bravo (DC) dejó su cargo como gobernadora de la provincia de Curicó, 

a fin de asumir la candidatura por un sillón del Consejo Regional del Maule. Al momento del adiós, la trabajadora 

social de profesión agradeció el apoyo que recibió de sus ahora ex funcionarios, justificando el paso ya dado. A la 

hora del balance, siendo la principal cara visible del actual Gobierno, Bravo aseguró que los temas más complejos 

que tuvo que enfrentar durante su mandato fueron el proyecto ligado a la construcción del futuro hospital curicano y 

los incendios forestales. 

  

Confirman segunda versión de la Feria Gastronómica de la Plateada (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/confirman-segunda-version-de-la-feria-gastronomica-de-la-

plateada/ 

Por segundo año consecutivo, la comuna de Romeral será anfitriona de la Feria Gastro-nómica de la Plateada, 

actividad que se realizará el 2 y 3 de septiembre venidero, en dependencias del parque Pumaitén. Cabe 

recordar que a nivel nacional, Romeral es reconocido precisamente por sus “buenas plateadas”, sobre todo por 

las que están disponibles en el local “Colo Colo”. 

  

Ex presidente Lagos llegará al Maule para liderar seminario "Mirada al Futuro desde 

la región" (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-ex-presidente-lagos-llegara-al-

maule-para-liderar-seminario-mirada-al-futuro-desde-la-region- 

El ex presidente Ricardo Lagos llegará al Maule junto a su nuevo think tank denominado Piensa en Chile. Lo hará 

en el seminario “Mirada al Futuro desde la región”, evento organizado en conjunto con la Universidad de Talca y la 

Corporación de Estudios para Latinoamérica. 

 

El evento se llevará a cabo el próximo 24 de agosto en Talca y en él, Lagos se referirá a las regiones empoderadas, 

a su futuro, y hará hincapié en la descentralización y el desarrollo regional. 

24 de agosto 

Prensa nacional 

Senado rechaza limitar control de Contraloría en infraestructura 

(economiaynegocios.cl)http://www.economiaynegocios.cl/noticias/noticias.asp?id=3912
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Tras un extenso debate que duró dos días, el Senado aprobó el proyecto de ley que crea el Fondo de Infraestructura. 

La instancia no estuvo exenta de polémicas, ya que finalmente se rechazó la indicación del Gobierno, que buscaba 

limitar las facultades de la Contraloría General de la República solo a los aportes de capital iniciales de esta 

sociedad anónima. 

El senador UDI y miembro de la comisión de Hacienda de la Cámara Alta Juan Antonio Coloma solicitó en sala el 

rechazo a la limitación de las facultades de la Contraloría y reponer las atribuciones íntegras de fiscalización del 

órgano. Así, se abrió una discusión de cerca de dos horas sobre esta materia. 

Prensa regional 

Fiscal supervisó peritajes en terreno para aclarar origen y causas del megaincendio (el 

centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/fiscal-superviso-peritajes-en-

terreno-para-aclarar-origen-y-causas-del-megaincendio 

 El fiscal, Ángel Ávila, con especialidad para indagar delitos violentos, fue uno de los primeros 

en llegar la mañana de ayer hasta las calles 10 y 11 Oriente, en Talca, para encabezar el 

inicio de la investigación que buscará aclarar el punto de origen y causas del megaincendio de 

la noche del martes. 

Según estimaciones preliminares, el fuego habría afectado a cerca de 15 locales comerciales, 

comenzando por la Mueblería González, recinto que tiene acceso por las calles 10 y 11 

Oriente, es decir, que literalmente atraviesa toda la cuadra. Según testigos, el fuego se 

propagó desde ese punto a locales colindantes. 

Corte rechazó recurso por alza de mensualidades en el Colegio San Jorge (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/corte-rechazo-recurso-por-alza-

de-mensualidades-en-el-colegio-san-jorge 

Abogado, Fernando Maureira, quien representa a cerca de 200 apoderados, manifestó que en el plazo legal de cinco 

días estudiará apelar y llevar el caso hasta la Corte Suprema 

Comprometen recursos para convertir al Achibueno en capital del trekking (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/comprometen-recursos-para-

convertir-al-achibueno-en-capital-del-trekking 

 El alcalde de Linares, Mario Meza Vásquez comprometió los recursos y esfuerzos para 

convertir al Santuario de la Naturaleza Achibueno en capital sudamericana del trekking. 

La autoridad fue parte, el fin de semana último, de una agotadora excursión a la zona en 

coordinación con el Club de Andinismo Ventisquero de la Villa San Ambrosio. 
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De esta forma, por primera vez, un edil pudo pisar la laguna Achibueno completamente 

nevada y conocer cada uno de los rincones de este maravilloso sector precordillerano y 

cordillerano de la Región del Maule. 

Participación femenina en candidaturas parlamentarias alcanza el 37,5% en el Maule 

(el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/participacion-femenina-en-

candidaturas-parlamentarias-alcanza-el-375-en-el-maule 

 La participación de mujeres para las elecciones parlamentarias de noviembre próximo se ve 

marcada en la región por la inscripción de 30 aspirantes a parlamentarias. La generación de 

estos cupos dada por los partidos se apegó a la Ley de Cuotas, que establece una 

participación de candidatos hombres o mujeres que no superen el 60%. Lo que en este caso 

ha permitido la amplitud de cupos para el sexo femenino. 

La cifra de candidatas que representa al Maule se compara con 50 candidatos de sexo 

masculino que también apuestan por estos cargos de elección popular. De la cifra global de 

mujeres, 21 apuestan por ocupar un cargo en la Cámara de Diputados y otras 9 postulan al 

Senado. 

Nuevo atentado grafitero en piedra de Constitución (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/nuevo-atentado-grafitero-en-

piedra-de-constitucion 

Un nuevo “ataque artístico” por parte de desconocidos sufrió esta semana una de las piedras 

que rodea la majestuosa Piedra de la Iglesia en Constitución. El hecho fue descubierto cuando 

habitantes de la zona llegaron hasta el lugar y se encontraron con la sorpresa. 

Las formaciones rocosas fueron declaradas Santuario de la Naturaleza y Patrimonio Cultural 

el año 2007. Es por esto que la municipalidad de la ciudad balneario denunció el hecho ante la 

fiscalía. 

“Vamos a entablar las acciones legales que correspondan porque ya lo hicieron una vez, creo 

que hay que mandar señales claras respecto a sanciones. Me gustaría ver que estas mismas 

personas fueran a limpiar, que hicieran trabajos comunitarios y que se den cuenta que las 

penas tienen que ir aumentando y si esto persiste simplemente cárcel”, manifestó el alcalde de 

Constitución, Carlos Valenzuela, en conversación con TVCentro. 
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Programa Elige Vivir Sano apuesta por los trabajos colaborativos en la región (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/programa-elige-vivir-sano-

apuesta-por-los-trabajos-colaborativos-en-la-region 

Con el fin de erradicar cifras negativas y dar a conocer un balance regional junto a los 

proyectos que se enmarcan en otorgar a las personas una vida saludable, la mesa técnica del 

Programa Elige Vivir Sano se reunió ayer para un análisis de varios aspectos relacionados en 

la materia. 

“Durante el actual gobierno se ha puesto a disposición de la ciudadanía diversos programas 

que pretenden generar las condiciones sociales para que las personas puedan tener un hábito 

saludable. En ese sentido, la oferta programática de nuestro sistema ha puesto en cada uno 

de los ministerios y servicios públicos programas específicos orientados a este tema, a través 

del Ministerio de Salud, del Deporte y de Desarrollo Social, todo esto basado en ideas 

innovadoras que favorezcan la vida saludable”, indicó la secretaria ejecutiva del programa, 

Claudia Honorato. 

  

Alcalde defiende el rodeo en pelarco “lo haremos igual, es una tradición del campo 

chileno” (la7.cl) http://la7.cl/2017/08/23/alcalde-defiende-el-rodeo-en-pelarco-lo-haremos-

igual-es-una-tradicion-del-campo-chileno/ 

Ante la llegada de las celebraciones patrias y en medio del debate que genera la práctica del rodeo, que algunos 

califican como maltrato animal, el Presidente de los municipios del Maule y alcalde de Pelarco Bernardo Vásquez 

Bobadilla, defendió su realización ya que a su juicio no solo representa una tradición autentica del campo chileno, 

sino que también es una importante fuente de ingreso de muchas familias del mundo rural. 

Los candidatos al Senado por el Maule son : (la7.cl) http://la7.cl/2017/08/23/los-candidatos-

al-senado-por-el-maule-son/ 

En las próximas elecciones de Noviembre la región del Maule tiene que elegir a 5 

Senadores, lo cual hasta el momento tiene más de 24 candidatos de todos los sectores de 

políticos, algunos nombres nuevos en las arenas de la política y otros que se repiten. 

La carrera senatorial por nuestra región las antiguas circunscripciones 10 y 11 -ó- Maule 

Norte y Maule Sur, que votaban por 2 representantes en la cámara alta cada una, se 

fundirán en la circunscripción “Maule” que elegirá 5 senadores. Vale decir un 

parlamentario más. 
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Caminos asfaltados y agua potable rural: nuevas obras para Colbún 

(la7.cl) http://la7.cl/2017/08/23/caminos-asfaltados-y-agua-potable-rural-nuevas-obras-

para-colbun/ 

El alcalde Hernán Sepúlveda, agradeció las gestiones del senador Andrés Zaldívar para conseguir una reunión con 

el ministro de Obras Públicas y agilizar importantes proyectos en la comuna. 

Importantes obras de adelanto, financiadas en su mayoría con recursos del Ministerio de Obras Públicas, se 

concretarán en distintas zonas de la comuna de Colbún. Así lo informó el alcalde Hernán Sepúlveda, tras reunirse 

en Santiago con el ministro del ramo, Alberto Undurraga, y con el presidente del Senado, Andrés Zaldívar, a quien 

el edil agradeció las gestiones para la agilización de los proyectos. 

PPD Comunal Linares: “las directivas y parlamentarios no tuvieron injerencia en 

bajada de candidatos” (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/ppd-comunal-

linares-las-directivas-y-parlamentarios-no-tuvieron-injerencia-en-bajada-de-

candidatos 

Las aguas están muy agitadas en la Nueva Mayoría en el Maule Sur, tras la inscripción de 

candidatos a Presidente, senadores, diputados y consejeros regionales, cuyo plazo se cerró 

el lunes 21 de agosto a la medianoche. Especialmente, por la “bajada” de 2 figuras 

priorizadas en las bases y que, según indican, sufrieron el paso de la “maquinaria” de las 

directivas en Santiago y de parlamentarios de la zona. 

En el caso de Salvador Concha, cuyo cupo fue cedido en el Partido Socialista (PS) a Jaime 

Naranjo, junto con Carlos Gajardo que fue relegado a último minuto para repostular a 

consejero regional por la Provincia de Linares por el PPD, las reacciones continúan.  

Comentarista Tomás Mosciatti dictará conferencia en 80° aniversario de Diario El 

Heraldo (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/comentarista-tomas-mosciatti-dictara-

conferencia-en-80-aniversario-de-diario-el-heraldo 

El comentarista Tomás Mosciatti dictará la conferencia “Como llegar a ser una voz nacional desde las provincias”, 

el próximo martes 29 de agosto a las 19.30 horas, en el Teatro Municipal de Linares, con motivo del 80° aniversario 

de Diario El Heraldo. 

Precisamente, este medio de comunicación escrito espera celebrar con la comunidad local sus 80 años ejerciendo el 

derecho social a la información. 

El Diario fue fundado el 29 de agosto de 1937 y a través de sus páginas ha ido escribiendo la historia de Linares en 

el día a día, y hoy también está presente en todas las plataformas. 

La actividad del próximo martes es con entrada liberada y abierta a toda la comunidad. 

Revolución Democrática oficializa sus cartas al parlamento en el Maule Sur (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-revolucion-democratica-oficializa-sus-cartas-al-

parlamento-en-el-maule-sur 

El partido Revolución Democrática, inscribió en el servicio electoral (servel), los nombres de sus 2 candidatos a 

diputados en el caso del distrito 18 pertenecientes a las provincias de Linares y Cauquenes y su candidata a 

Senadora para región del Maule. La aspirante a un cupo por el Frente Amplio en el senado será la talquina María 

Eugenia Lorenzini, reconocida fotógrafa y Psicóloga que ha sido parte activa del movimiento feminista y una de las 

promotoras de la despenalización del aborto en las 3 causales. Junto a ella la acompañaran como candidato a 

diputado, Carlos Tillería, Abogado Linarense con una destacada trayectoria en la lucha por la defensa de los 
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trabajadores y la Cauquenina Lilian Cancino, actriz y gestora cultural que ha trabajado en la promoción del teatro 

popular para niños y niñas vulnerables. Par completar la plantilla se integró como candidato a consejero regional 

por la provincia de Linares Carlos Castro, profesor de historia, magister y candidato a Doctor, con una reconocida 

trayectoria en el mundo docente y de la investigación. 

  

Senador Larraín asegura que asilo a venezolanos “es sintomático de la grave situación 

de ese país” (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/senador-larrain-

asegura-que-asilo-a-venezolanos-es-sintomatico-de-la-grave-situacion-de-

ese-pais 

El Gobierno otorgó asilo político a cinco magistrados venezolanos que se encontraban en calidad de huéspedes en 

la embajada chilena en Caracas, debido a la crisis que atraviesa el país caribeño. 

Al respecto, el Senador Hernán Larraín, presidente de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Alta, 

aseguró que esta situación “es sintomático de la grave situación que se está viviendo en Venezuela. El 

empeoramiento en las condiciones de seguridad, la grave fractura del sistema institucional, la ruptura del orden 

democrático, van a pasos agigantados hacia la instalación de una dictadura dura y pura”. 

Esta situación, aseguró Larraín, hacen “que muchos venezolanos quieran irse de su país. Creo que es sintomático de 

que aquí estamos frente a una situación gravísima”. 

31 de agosto 

 “Hoy día, en democracia, hay detenidos desaparecidos” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/hoy-dia-en-democracia-hay-

detenidos-desaparecidos 

A 44 años del inicio de la dictadura de Pinochet, más de un 90% de los detenidos 

desaparecidos durante ese período siguen sin ser encontrados, según coinciden los voceros a 

favor de esta causa, quienes entregaron su perspectiva a propósito de celebrarse, este 

miércoles, el Día del Detenido Desaparecido. 

Al retraso en las investigaciones y aplicación de justicia para los hechos ocurridos en el 

pasado, se suma una inquietud, el surgimiento de estos casos en democracia. 

Liceo Abate Molina retoma las clases hoy (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/liceo-abate-molina-retoma-las-

clases-hoy 

Tras la toma por parte de un grupo de alumnos del emblemático Liceo Abate Molina (LAM) de 

Talca el lunes pasado, la situación volvió a la normalidad el día de hoy, con el regreso a clases 

de los alrededor de dos mil 200 alumnos. 
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Esto, porque durante la tarde de ayer los alumnos en toma decidieron deponer la movilización 

de presión, en virtud de los acuerdos alcanzados con la Dirección de Administración Municipal 

de Educación (DAEM), sostenedor del establecimiento. 

De esta forma, se puso término a tres días de una movilización organizada por alumnos, 

principalmente de Cuarto Medio, y en que el Centro General de Alumnos tuvo un rol 

secundario. Aunque se había hablado de llamar a un plebiscito a la comunidad liceana, 

finalmente no se hizo por la decisión de los alumnos en toma de bajarla tan pronto se aceptó 

el trato con el DAEM. 

Representantes de los candidatos presidenciales entregaron propuestas en la agenda 

de salud (el centro)http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/representantes-de-

los-candidatos-presidenciales-entregaron-propuestas-en-la-agenda-de-salud 

El rector de la casa de estudios, Osmán Garrido, indicó que “el sector salud, es una de las mayores preocupaciones 

de los chilenos”. 

  

  

Consejeros regionales entregaron más de 5 mil “basureros” a vecinos (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/consejeros-regionales-

entregaron-mas-de-5-mil-basureros-a-vecinos 

 Representantes del Consejo Regional encabezaron ayer una actividad en la que fueron 

entregados más cinco mil contenedores de basura domiciliaria, los que serán distribuidos en, a 

lo menos, 30 localidades y sectores de Sagrada Familia, para lo cual se destinó una inversión 

de más de 115 millones de pesos, que suman a los recursos entregados para este mismo ítem 

en otras comunas de la provincia. 

Los consejeros Manuel Améstica, Angélica Martínez e Isabel Margarita Garcés, acompañados 

del alcalde Martín Arriagada, además de parlamentarios y concejales, se reunieron con los 

vecinos de la Villa Alberto Hurtado, perteneciente al sector Santa Carmen de Sagrada Familia, 

para entregarles  los receptáculos, los que vienen acompañados con candados y piolas 

metálicas para que sean asegurados al domicilio beneficiado. 
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Plan de abastecimiento alternativo de agua potable en caso de emergencia (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/plan-de-abastecimiento-

alternativo-de-agua-potable-en-caso-de-emergencia 

Con la presentación de los avances alcanzados en la implementación de la mesa regional 

para asegurar el abastecimiento alternativo de agua potable a la población, las autoridades de 

la Región de Maule formalizaron un protocolo de emergencia en la zona. 

El Protocolo de Acción fue suscrito entre el intendente de la Región del Maule, Pablo Meza; el 

superintendente de Servicios Sanitarios, Ronaldo Bruna; el director regional de la Onemi, 

Carlos Bernales; el gerente general de NuevoSur, Julio Santiváñez y el jefe de la Oficina 

Regional de la Superintendencia de Servicios Sanitarios, Juan Carlos González. 

  

Rodrigo Olivares Larraín asumió como nuevo seremi de Vivienda (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/region/rodrigo-olivares-larrain-asumio-como-

nuevo-seremi-de-vivienda/ 

Durante la jornada de ayer asumió oficialmente funciones como nuevo seremi de Vivienda y Urbanismo de la 

Región del Maule, Rodrigo Olivares Larraín, quien ocupará el cargo que dejó Rodrigo Sepúlveda, quien presentó su 

renuncia para ser candidato a consejero regional en los comicios de noviembre venidero. 

El próximo lunes sostenedor dará a conocer si mantiene o no actual régimen (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/el-proximo-lunes-sostenedor-dara-a-

conocer-si-mantiene-o-no-actual-regimen/ 

El próximo lunes el sostenedor del colegio Santo Tomás de Curicó dará a conocer si mantendrá o no 

el régimen de particular subvencionado, el cual recordemos, sería cambiado desde el próximo año a 

particular pagado. 

  

Los gremios del Transporte se preparan ante eventual paro (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/los-gremios-del-transporte-se-preparan-

ante-eventual-paro/ 
Intenso movimiento están desarrollando los dirigentes de base del transporte en las 
diversas organizaciones a lo largo de todo el país y que pertenecen a la Confederación 
Nacional del Transporte de Carga, CNTC y ChileTransporte, preparando un eventual paro 
de actividades, si el Gobierno no da luz verde al petitorio entregado recientemente y que 
cuenta con un plazo de siete días para dar respuesta. 

En Curicó, el presidente de Transtecar A.G., Francisco Hormazábal, dio a conocer que la 
disposición del gremio “es de pleno respaldo a lo acordado en la capital, frente al 
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terrorismo y la delincuencia, ahora todo está en manos del Gobierno, que de no dar 
respuesta se enfrentará a la movilización y a la fuerza de los camioneros de Chile”, 
expresó. 

TARUD DESTACA SU COMPROMISO POR LA REGIÓN EN LANZAMIENTO DE 
SU CANDIDATURA AL SENADO (la7.cl) http://la7.cl/2017/08/30/tarud-destaca-su-
compromiso-por-la-region-en-lanzamiento-de-su-candidatura-al-senado/ 

El diputado Jorge Tarud lanzó su candidatura al Senado por la Región del Maule junto a 

Lilian Caro y Valeria Leal también candidatas al Senado por el Partido Por la democracia 

(PPD) destacando su compromiso por la Región del Maule y su fortaleza de “tener las 

manos limpias”.  Al respecto, el diputado Tarud señaló “todos aquí somos gente que ha 

trabajado permanentemente por la Región del Maule, aquí no hay ningún turista, somos 

gente que tenemos el corazón y el alma para trabajar por el Maule, como lo hemos hecho 

durante todo este tiempo. Por lo tanto, iniciamos una campaña con fuerza, con ánimo y 

con ganas de luchar por las maulinas y maulinos” 

Reprograman la Fiesta del Patrimonio Vivo 

(tvmaulinos.cl) http://tvmaulinos.com/reprograman-la-fiesta-del-patrimonio-vivo/ 

  

 Debido al pronóstico de lluvias para este fin de semana en gran parte de la Región del 

Maule, el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes decidió reprogramar la Fiesta del 

Patrimonio Vivo 2017, y trasladar la celebración para el último fin de semana de 

septiembre. De esta manera, la fecha escogida para desarrollar este gran encuentro que 

reúne a la comunidad con el patrimonio regional en la Plaza de Armas de Talca, será 

entre el viernes 29 de septiembre y el domingo 1 de octubre. 

Alcalde de Linares: “en mi periodo no se pondrá en tabla el tema de la plazoleta 

Augusto Pinochet” (el heraldo)http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/alcalde-de-linares-en-mi-periodo-

no-se-pondra-en-tabla-el-tema-de-la-plazoleta-augusto-pinochet 

Luego de conocidos los alcances de la campaña que impulsan alrededor de 20 organizaciones sociales, para 

eliminar el nombre de la Plazoleta Augusto Pinochet, instalada en el costado poniente de la Escuela de Artillería de 

Linares, la reacción desde el Municipio no se dejó esperar. 

El Alcalde de Linares, Mario Meza (RN), descartó que este tema sea puesto en su periodo, en tabla del Concejo 

Municipal: “de inmediato, les digo que esta materia, mientras sea Alcalde, no será puesto jamás en la tabla del 

Concejo, porque creo que debemos avanzar en materias que unen a los ciudadanos, pero no en temas que nos 

dividen. Además, que ya fue un tema discutido en gobiernos comunales anteriores. Tengo una opinión personal 

sobre ese periodo, pero erradicar ese nombre es faltar a la historia reciente de Chile”.  
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Jaime Naranjo (PS): “A Alvaro Elizalde deben preguntarle sobre inscripción de 

candidatos” (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/jaime-naranjo-ps-a-alvaro-elizalde-

deben-preguntarle-sobre-inscripcion-de-candidatos 

Asumió una nueva contienda electoral Jaime Naranjo. El ex parlamentario finalmente fue inscrito como el 

candidato a diputado en el Maule Sur, provincia de Cauquenes y Linares, por el Partido Socialista (PS). 

En su despliegue de campaña, según ha explicado a medios de comunicación en esta ciudad, hará dupla como en 

otras oportunidades, con el consejero regional a la reelección, Rodrigo Hermosilla. Y respaldarán la candidatura de 

Álvaro Elizalde a senador por el Maule. 
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